
Comité de pilotage E3D mardi 23 novembre 2021 

1. Présentation de chaque membre :  

-Le directeur : M. Gaubert 

-Les éco-délégués : Célian, Juliette, Clara (excusée), Jules, Leny (excusé), Amel 

-Les membres enseignants : Mme Vanaquaire et Mme Geoffroy 

-Les membres de la collectivité : Mme Poisson-Gareau (chargée de coordination éducative), 

M. Rideau (responsable de secteur service périscolaire : excusé), Mme Freneau (responsable 

de secteur service restauration-entretien : excusée) et Mme Boivin (responsable de site 

périscolaire) 

-Les membres des parents d’élèves : Mme Mauriat et M. Trichet 

-Les membres invités : Mme Sorrel (DDEN), Mme Le Bourgeois (Ligue de l’enseignement) 

2. Des projets éco-citoyens 

Présentation du directeur : cette année nous allons poursuivre notre travail sur des projets 

éco-citoyens à l’échelle de la classe et/ou de l’école. Il s’agit de projets liés au développement 

durable, projets qui respectent la nature et l’environnement et ainsi aident à la préservation 

de notre planète. Tous les projets engagés sont en lien avec les programmes scolaires. 

3. Les projets éco-citoyens déjà engagés à l’école 

-Restaurant scolaire : mise en place de barquettes inox pour éviter les barquettes plastiques 

source de déchets. Travail sur le gaspillage alimentaire « Zéro déchets ». 

-Création de potagers et de parterres fleuris dans les cours des CP CP/CE1 et CE1 /CE2/CM1. 

- En activité péri-éducative :  

 Une Ape autour de l’environnement : connaissance des oiseaux, diversité végétale, 

etc. 

 Une Ape « le labo de la fabrik’ » : Fabriquer ses produits du quotidien de façon 

naturelle et écologique 

 Une Ape « récup’ en folie » : Activité manuelle avec des matériaux de récupération 

-Travail en classe sur les objectifs de développement durable : productions d’écrits, sciences, 

arts plastiques, etc. Notamment en CE1/CE2/CM1, projet pluridisciplinaire autour de l’arbre 

et la forêt. 

 4. Projets à venir 

-Fabrication d’un hôtel à insectes, d’une mangeoire à oiseaux et d’un nichoir ; 

-Travail avec la ligue de protection des oiseaux. Mme SORREL indique qu’elle peut 

favoriser le partenariat entre l’école et la LPO. 



-Projet de nettoyage de l’école et de ses alentours. Mme Mauriat précise qu’en septembre 

la maison du quartier du Bourg sous la Roche participe à la journée nationale pour le 

ramassage des déchets (World clean up day). L’école pourrait s’y associer si elle le 

souhaite. Mme Lebourgeois évoque l’animation « Le plastic c’est pas fantastique » qui 

pourrait être menée avec des élèves de cycle 2 ; 

-Partenariat avec Vendée eaux et Cicadelle : travail en classe de CM en sciences autour de 

l’eau et visite de la station de traitement des eaux ; 

-« Faire vivre » les parterres en fonction des saisons ; 

-Participation des CM1/CM2 le 2 décembre au projet « 100 000 arbres ». Plantation 

citoyenne qui se déroulera à la Maison Neuve des Landes avec Maud Le Bourgeois. 

Sensibilisation aux arbres (biodiversité, essences...), techniques de plantation ; 

-Poursuite du travail sur les arbres et la forêt en CE1/CE2/CM1 : visite de la micro forêt de 

l’IUT avec participation à des ateliers. 

 5. Demandes 

-Installer des poubelles de tri dans chaque cour de récréation et dans chaque salle pour 

poursuivre le travail sur le tri; 

-Installer un compost ; 

-Bulbes de fleurs, arbustes grimpants, aromatiques, etc ; 

-Re-végétaliser les cours de l’école :-parterre à aménager autour de la restauration 

scolaire dans la cour des CE1/CE2/CM1 ; 

       -Dans les cours de l’école: plantation d’arbres, 

plants divers et zones d’herbes.  

Ce projet de re-végétalisation nécessite une collaboration étroite avec la mairie et des 

temps de réunion. Une inscription au dispositif « La forêt s’invite à l’école » pourra être 

envisagée pour l’année 2022-2023. 


